

"En la CDMX les vamos a dar una verdadera madriza"

El debate sobre las elecciones y los apagones se puso calientito en la sesión de la Comisión Permanente. Mayoría y oposición se enfrascaron en un pleito en el que se descalificaban hasta físicamente. El tono subió cuanto el diputado petista **Benjamín Robles** dio rienda suelta a su imaginación y con ese lenguaje acartonado que lo caracteriza vaticinó: "Aquí en la CDMX les vamos a dar una verdadera madriza".

El comentario me brincó de inmediato. Apenas una hora antes me había tomado un café con alguien bien informado de lo que pasa en el cuarto de guerra de la candidata presidencial, **Claudia Sheinbaum**. Entre las muchas cosas que me dijo es que veían "muy complicada" la elección en la CDMX, pero que el gobierno "no se va a dejar" que le arrebaten la capital. (lo que eso quiera decir).

* El comentario coincide con la percepción generalizada de que la elección en el otrora Distrito Federal se perfila difícil para Clara Brugada, más allá de lo que digan las encuestas pagadas por el oficialismo. La fuente nos dijo también que Claudia Sheinbaum ha comentado que Adán Augusto López Hernández será el coordinador de los senadores de Morena. Eso contraviene el pacto que al inicio del proceso interno para elegir candidato (a) suscribieron las corcholatas, con el presidente López Obrador como testigo de honor: el que quedara segundo lugar en la contienda interna se quedaría con la coordinación en la Cámara alta.

Marcelo Ebrard fue oficialmente segundo, pero no será jefe de la bancada. El ruidoso reclamo que hizo cuando se anunció que la candidata presidencial sería Claudia lo aisló, nos dijo la fuente. El que sí logro recuperar la confianza de la candidata presidencial fue Ricardo Monreal. Será el coordinador de los diputados de Morena en la Cámara baja.

La fuente añadió que **Leonel Godoy** también aspira a coordinar esa posición y que hace su luchita. En la larga charla, la fuente nos habló de **Mario Delgado**. Dice que se ha distanciado de gobernadores guindas y que dejó muchos heridos en el reparto de candidaturas. Uno de los reclamos recurrentes que se le hacen es que le abrió las candidaturas a *chapulines* que brincaron de otros partidos. La fuente nos

dijo que **Claudia** ha dicho en el cuarto de guerra que ella no da instrucciones, sino hace sugerencias. Sin embargo, ha dejado claro que "anota" cómo se atienden sus sugerencias. • En la sesión de la Comisión Permanente, el tema de la agenda política era el proceso electoral, pero el PAN abrió fuego con el tema de los apagones. El diputado **Ignacio Loyola**, del PAN, fue el primer orador. Dio color rápidamente. Los apagones, dijo, son por falta de previsión. "No invirtieron en transmisión y evitaron que se siguiera trabajando en la generación, sobre todo de energías limpias.... debieron haber dejado la generación en manos de los particulares.

El senador **Emilio Álvarez Icaza** habló en el turno del PRD. No soltó el tema de la electricidad. Luego de mostrar gráficas, basadas en datos del Inegi, habló de la caída en la generación de electricidad, en su comercialización. ¿Por qué? se preguntó. Él mismo respondió: "porque este gobierno, en lugar de construir acuerdos, construye conflictos".

El rejón estaba clavado. Al senador de Morena Gabriel García le rechinaron los oídos cuando habló Álvarez Icaza. No tuvo más recurso que meterse con el físico del senador externo del PRD: "Hay senadores y senadoruchos sin pelo y lentes que no tienen la menor idea de lo que significa la economía". ¿Cómo es posible que vengan a exponer un indicador de la industria en cuanto a la demanda de energía eléctrica en el año de la pandemia? Preguntó.

Y anunció que hoy se va a presentar el plan de rescate de la industria eléctrica. La postura oficialista fue reforzada por el ya citado **Benjamín Robles**. Habló de las mentiras de la oposición, de su "preocupación" por los apagones. "Es que andan angustiados. Xóchitl Gálvez está totalmente apagada. Le piden a Movimiento Nacional a ver si se suma. **Claudia** será presidenta. El pueblo ya les dio una patada en el trasero", dijo. En su turno, el senador del PAN Julen **Rementería** se regocijó de que el oficialismo haya llevado a la sesión la palabra "mentiras": "Si hablamos de mentiras, en ese país hay un campeón indiscutible. No hay mentiroso más grande que el de Palacio Nacional. Enumeró promesas que **AMLO** no cumplió: ofreció que el Ejército regresaría a los cuarteles ¿Regresó? Ofreció que daría seguridad en seis meses. Han pasado casi seis años. ¿Tenemos más seguridad? Volvió a preguntar. Dijo que no iba a endeudar al país y lo endeudó. ¿Y en salud no mintió, dónde está Dinamarca? * Xóchitl Gálvez le envió ayer un mensaje a AMLO para que no dé instrucciones de quitar la bandera nacional en el Zócalo por la manifestación de la Marea Rosa convocada para este domingo en el Zócalo.

"El Zócalo es una plaza pública y nuestra bandera nacional es el símbolo más importante de unidad nacional. La bandera no puede ser patrimonio de una persona", le dijo. En la mañanera, el Presidente afirmó que la bandera sí se tiene que izar.